

Suplemento de IMPERIO dedicado a la comarca de BENAVENTE

NUEVA ESPAÑA

III época. Núm. 300
Jueves 6 de Abril
de 1951

Las fiestas de la Veguilla Sesiones del Ayuntamiento

Con el esplendor, animación y entusiasmo que en los pasados días las tradicionales fiestas en honor de la Patrona de la ciudad la Santísima Virgen de la Vega.

Después del traslado procesional de la Sagrada Imagen, que el viernes día 30 se llevó a cabo desde la Iglesia Real de San Nicolás hasta la parroquia de Santa María la Mayor, celebrándose en esta un Triduo en que ocupó la Sagrada Catedral el reverendo padre Juan Rey, rector de la Residencia de las Religiosas de Salamanca, quien con su mística palabra, además de la devoción a la Santa Patrona, consiguió que durante todos los días la Iglesia permaneciera materialmente abarrotada de fieles.

Los cultos religiosos culminaron el lunes último con una Misa de Comunión General a las 8.30 de la mañana y en la que se acercaron a la Mesa Eucarística las autoridades locales y la Corporación Municipal, acompañada de sus funcionarios, obreros y empleados; con

una Misa solemne a las 12 de cuyo magnífico esplendor sólo podemos decir que las amplias naves del templo no podían recibir ni una persona más; y con una nueva procesión a la que por el remate una Saive en la fila de San Nicolás, y a la que acudió tan inusitado número de fieles, que podemos afirmar que llegaron a juntarse la cabeza y la cola de tan solemne manifestación religiosa.

De las fiestas profanas, hemos de decir, que como siempre Benavente derrochó animación y alegría, que en tabernáculos públicos y espectáculos se vieron animadísimo; que las verbenas del sábado y del lunes resultaron espléndidas, y que la tradicional petición de "el toro", que se efectuó, siguiendo la tradición, una vez terminada la misa del lunes, congregó en la plaza de España a una abigarrada y grandísima multitud, que obtuvo del señor alcalde, camarada Rojo Cadenas tres promesas: toro, campo de deportes y principio de orden y de autoridad.

De la Permanente

Bajo la presidencia del señor alcalde, camarada Rojo Cadenas, y con asistencia de los señores concejales camaradas Mayo Barrios, Allen García y Cachón Saludes, celebró el día 27 de marzo la sesión ordinaria de la semana la Comisión Permanente del Ayuntamiento de esta Ciudad; adoptándose los siguientes acuerdos:
Autorizar a don Benedito García González, para que en la casa de su propiedad, sita en la calle de Eduardo Dato, pueda ejecutar obras consistentes en tajar el zincero de la bodega sin hacer ninguna modificación dentro de ella.
Autorizar al señor alcalde para que se proceda a adquirir trescientos kilos de tubería de plomo y que será destinada a la reparación de la red general de aguas potables.
Adjudicar los lotes números 1, 2, 3 y 4 del pago de "la Pavona"; el número 4 del "Camino Ancho"; y el número 5 del pago de "los Salados"; cuyo importe será satisfecho por los adjudicatarios en el plazo de ocho días a contar de la notificación, y cuya retirada se efectuará necesariamente en el plazo máximo de un mes a contar desde la mencionada fecha.
Ceder en venta varias sepulturas del Cementerio Municipal.
Conceder un préstamo del Pósito de esta Ciudad.

encuentro con la de Santa Clara, se encomienda al ingeniero de Caminos de esta Corporación, don Julio de Castro Núñez, que proceda a la redacción de dos proyectos, uno para cada calle, de acerado y afirmado a base de riego asfáltico.
Encomendar la redacción del proyecto de alcantarillado de la Ronda de Madrid, al ingeniero de la Corporación don Julio de Castro Núñez.
Ratificar los acuerdos de 6 de junio y 5 de septiembre de 1950 por los que se aprobó ejecutar con cargo al presupuesto extraordinario número 3 las obras de arreglo y pavimentación de la calle del Hospital de San Juan, con sujeción al proyecto confeccionado por el Ingeniero don Carmelo de Cirión; asimismo se acordó la subasta de las obras y que se apruebe el pliego de condiciones económicas, que consta de veinticinco artículos, y cuyo contenido general se halla perfectamente adoptado al reglamento de contratación.

Variar el régimen de sesiones del Ayuntamiento Pleno y de la Comisión Permanente de la siguiente forma:
Comisión Permanente: Celebrará sesión todos los martes a las 20.30
Ayuntamiento Pleno: Celebrará sesión el primero y tercer martes de cada mes a las 21.30.
Declarar vacante la plaza de jefe de Fontanería y conductor del autocamión de subida de carnes del Matadero, por no reunir las debidas condiciones ninguno de los aspirantes a ella presentados. Que por la Comisión de Hacienda y Servicios Municipales se proceda a estudiar con toda urgencia la forma de efectuar un desdoblamiento del cargo a fin de que pueda funcionar un jefe de fontanería y un conductor de la ambulancia.
Aprobar el informe de la Comisión de Obras y Policía Urbana y Rural por el que se propone la recepción de determinadas obras ejecutadas con cargo al presupuesto extraordinario número 1, mediante la deducción en concepto de multa de la cantidad de veintidós mil ciento ochenta pesetas con veinticinco cts.
En la sección de ruegos y preguntas se formularon dos: uno sobre donativo a Auxilio Social, con motivo de la festividad de la Santa Patrona de la Ciudad. Uno sobre colocación de banco en la plaza de España.

Descubrimiento del busto del Dr. Castro

Cumpliendo los acuerdos de la Corporación Municipal, que así supo recoger los anhelos de los vecinos de nuestra ciudad, a las 11 de la mañana del día 2 pasado, festividad de Nuestra Santa Patrona la Virgen de la Vega, tuvo lugar el emotivo y sencillo acto de bendecir e inaugurar el modesto y artístico busto, que en el centro de la plaza de España ha elevado al Excmo señor don Francisco de Castro Pascual —el doctor Castro— el todo benaventano— el cariño y el amor, que todo benaventano supo sentir por el hombre bueno, que en todo momento y en todo instante supo hacer gala como mejor título de honor, el de llamarse benaventano, y ser protector en todo momento de cuantos paisanos, muy especialmente humildes, tuvieron necesidad de acercarse a él en busca de ayuda y de protección.

Sendos y nutridos aplausos de la concurrencia pusieron fin a los breves y sencillos discursos, poniendo así con la intervención del pueblo un digno remate a esta solemnidad.

Acontecimiento religioso

Durante los últimos días del presente mes de abril y en nuestra ciudad de Benavente, tendrá lugar la conmemoración de un importante acontecimiento religioso: Se trata de la celebración de las Bodas de Plata de nuestra Juventud Masculina de Acción Católica, que parece ser habrán de revestir gran solemnidad y pondrán en nuestra ciudad una nota espiritual de emotivo fervor y entusiasmo.

En números sucesivos daremos a conocer detalles, programa y demás noticias referentes a estas Bodas de Plata.

Campana de Invierno

Novena relación de donativos recibidos para la Campana de Invierno de 1950-51

Suma anterior,	26.705 pesetas.
Miguel González,	25
Támás Florez,	25
Enrique Fernández Rozas	100
Domingo Pérez Reñones,	25
Felipe Blanco,	50
Horacio González,	100
Suma y sigue,	27.030 pesetas

Movimiento de población

Nacimientos.—Manuel Rodríguez Núñez, Fernando María Calvo, José Ignacio Gómez García, Roberto Cordero Herrero, María Luisa Escudero Perlina, Juan José Rebollo Cruz, María Isabel Galende Castaño, María Isabel Cadierno Cordero.

Defunciones.—Ángel San Martín Villadungos, de 3 meses; Máxima Toledo Candamin, de 87 años.

Matrimonios.—Gregorio Tosal García con Rosario Josefa González Moreno. Pedro Iglesias Santiago con Antonia García Valderas.

Mercado semanal

Al mercado semanal celebrado el día 29 de marzo concurren los siguientes cabezas de ganado:
Caballerías mayores: 40.
Caballerías menores: 31.
Cerdos cebones: 4.
Cerdos camperos: 3.
Lechones: 501.
Reses vacunas mayores: 94.
Termeras: 12.
Cabezas de lanar: 461.

Propone a la Comisión Permanente se sirva acordar que por la Comisión de Hacienda se lleve a cabo una revista de los contratos hoy existentes de alquileres por usos y consumos, a fin de proponer caso necesario, las oportunas elevaciones.
Se aprobaron diversas cuentas y facturas presentadas al cobro.
Bajo la presidencia del señor alcalde, camarada Rojo Cadenas, y con asistencia de los señores Concejales, camaradas Mayo Barrios, Allen García, Cachón Saludes, Alonso Fernández y Carbayo Otero, celebró sesión extraordinaria el Ayuntamiento Pleno de esta Ciudad, adoptándose los siguientes acuerdos:
Informar en sentido favorable al establecimiento de una línea de transporte de viajeros y de mercancías entre Santibañez de Vidriales, La Bañeza y Benavente.
Que por la Intervención de Fondos Municipales se inscriba la "plaza de toros", sita en término de esta Ciudad, en el inventario del patrimonio municipal y una vez efectuado se proceda al archivo del expediente.
Aprobar íntegramente la propuesta del señor Mayo Barrios, sobre cambio de nombre de "Balle del Hospital de San Juan" por calle de "Doña Luisa Mozo", y que se eleve al excelentísimo señor ministro de la Gobernación el oportuno escrito solicitando el cambio de nombres.
Dar cuenta de instancia de doña Angeles Panizo Cachón, solicitando sea elevada la cuantía de la renta de la casa-cuartel de la Guardia Civil, a la Comisión Informativa de Hacienda, para que lo estudie y lo tome en consideración al formular el presupuesto de 1952 y caso de ser posible y que las disponibilidades económicas lo permitan, se procure acceder a lo solicitado.
Darse la Corporación por enterada de sentencia dictada por el Tribunal Económico Administrativo Provincial de Zamora, desestimando íntegramente la reclamación formulada por don Francisco Dueñas Rivera contra acuerdo del Ayuntamiento, mediante el que se atribula al recurrente la obligación de tributar por contribuciones especiales en razón de obras de reforma de paseos y jardines incluidas en el presupuesto extraordinario número 3.
Que se proceda a reparar los baches mayores y a suprimir las partes abultadas de la calle de San Antón Viejo, a fin de que el tránsito rodado sea más fácil, llevándose igualmente a efecto la limpieza general de todas las cunetas y teniendo en cuenta el pésimos estado de pavimentación de dicha calle, así como también el de la calle de Portugal hasta su

encuentro con la de Santa Clara, se encomienda al ingeniero de Caminos de esta Corporación, don Julio de Castro Núñez, que proceda a la redacción de dos proyectos, uno para cada calle, de acerado y afirmado a base de riego asfáltico.
Encomendar la redacción del proyecto de alcantarillado de la Ronda de Madrid, al ingeniero de la Corporación don Julio de Castro Núñez.

En cuanto al Juvenil, esperamos a ver lo que harán los jugadores de una constitución física aproximada a la suya —Gildo y Bernabé

¡AGRICULTORES!

Sin desembolso alguno, podéis adquirir con facilidades de pago, motores de gasolina Diesel y eléctricos de todas marcas y potencias. No comprar sin antes consultar con:
EXPLORACIONES INDUSTRIALES Y AGRICOLAS, S.A.
DELEGACION EN ZAMORA
ELECTRICIDAD INDUSTRIAL ROMAN
PLAZA MAYOR, 11

“Cañonazos” a la meta

El pasado domingo se congregó bastante público en la Pradera, para presenciar el encuentro de los onces locales Imperial y Juvenil, ganado por estos últimos.
Los pequeños "imperialistas"—todo un verdadero equipo infantil con una delantera de juguete—perdieron por goles, pero ganaron por juego. Escucharon numerosos aplausos, en especial en aquellas jugadas preciosistas que precedieron a aquellos tres impecables goles marcados por Colás, Maramba y Vitines. Nos agrada ver a las huestes que entrena Luis María, frente a equipos de una talla aproximada a la suya, para saborear el juego que desarrollan estos diminutos y futuros ases locales. ¡Ah!, y atención al meta, Galocha, todo un chava con empaque de gran portero...

semejaban, al lado de los "imperialistas", gigantes en el país de los enanos—para poder calibrar su juego y valía. El domingo sólo apreciamos la seguridad de su portero y la codicia de su peligroso delantero centro. Algunos de sus jugadores confundían el juego viril y caballeroso, con el juego sucio y el patadón malintencionado, cosa que hay que desterrar en el fútbol amateur y que estamos dispuestos a atacar, para evitar que estos jugadores locales del mañana, confundan este viril deporte, con el de la lucha libre, con toda su secuela de patadones y coañazos en el estómago y dedos metidos en los ojos, como si éstos fueran dos tarros de miel...
Alineaciones: Imperial: Galocha; Emilio, Javier Gervasio; Juanito, Goyo; Mazanón, Vitines, Colás, Abido, Alfonso. Juvenil: Vicente; Nareiso, Bernabé, Gildo; Tasio, Benito; Botella, Esteban, Beje, Pedro, Antonio.

CARTELERA MUNICIPAL

MORATORIA POR ARBITRIOS MUNICIPALES
En esta sección de cartelera municipal, y en uno de los pasados números de "Nueva España", se publicó un edicto del señor alcalde, haciendo saber la concesión de una moratoria para el pago, sin recargos, multas ni responsabilidades, de cuantos descubiertos existían por los distintos arbitrios, recursos y exacciones municipales de años anteriores.
Hoy, en evitación de perjuicios irreparables, se nos encarga hagamos saber que el plazo de dicha moratoria expira el día 18 del actual mes de abril, y que el próximo día 19, sin más advertencias, y sin admitir excusas ni disculpas de ningún género, se entregarán todos los valores al agente ejecutivo para su cobranza por la vía de apremio.

En la plaza España, en el día de su Patrona la Veguilla se congregó el pueblo de Benavente para pedir el tradicional "¡toro!". Bonita estampa la que ofrecía la plaza de España: Balcoques y ventanas cuajadas de personas en el centro de su plazoleta, y sobre alto pedestal, el busto de nuestro ilustre y querido paisano, el Dr. Castro—el hombre que puso todo su saber y valer al servicio de la Medicina y de su pueblo—, y rodeando éste, en apiñado racimo, una muchedumbre inmensa. Nuestro alcalde, después de las rituales palabras de "tendréis Toro", pronunció otras, para nosotros muy importantes y benéficas: dio a todos los benaventanos el apoyo y cooperación para el logro de un campo de deporte. Hay que sacar —dijo— a la juventud de los lugares perniciosos e insanos, para llevarlos al campo a practicar el deporte y respirar al aire libre; queremos "cuerpos sanos en mentes sanas. Y, ésto, sonó a toque de gloria en nuestros oídos, pues sabemos que el señor Rojo no es amigo de palabras, sino de realidades...

Trasplante de dientes...

en los gatos, por ahora
El pleno éxito obtenido en el trasplante de dientes de la boca de un gato joven a otro gato, ha sido logrado por unos investigadores del Colegio de Médicos y Cirujanos de la Universidad de Columbia (Estados Unidos).
Al anunciar sus experiencias, los investigadores en cuestión de clararon que tenían por delante una gran labor antes de que pudiesen especular sobre las posibilidades de similares transferencias con los seres humanos.
El doctor Harry H. Shapiro, profesor auxiliar de Anatomía y excelente dentista, fué quien dirigió los trabajos de trasplante, haciendo grandes progresos desde hace 11 años. Un artículo sobre sus trabajos con gatos (será publicado próximamente en una revista científica. En ese artículo, dirá que los trasplantes de un animal a otro, como asimismo de una a otra mandíbula, es cosa lograda.
En estos últimos años, los investigadores de Columbia han sustenido en sus propias casas a una pandilla de gatos y gatas, para observar los progresos realizados en el trasplante de dientes eligieron a los gatos como animales experimentales, porque sus dientes y mandíbulas son similares a las del hombre, y porque, por otro lado, la dentadura de esos felinos se desarrolla completamente en menos de un

año, mientras que la dentadura de un conejo sigue desarrollándose mientras el animal vive.
El doctor Shapiro declaró que la mayor parte de las operaciones realizadas con éxito, se hicieron de la siguiente manera: Después de anestesiarse al animal, se practicó una incisión en la mandíbula del gato que iba a recibir el diente trasplantado...
Pero antes de que esta técnica, muy compleja, puede llevarse a cabo en seres humanos, hay que trabajar mucho, pues los peligros de infección son muy grandes. El doctor Shapiro, ni siquiera se atrevió a decir que esta técnica puede emplearse alguna vez en el hombre.

MOCIONANTE y dispendiosa jornada la del próximo domingo en Pantoja: El Atlético se disputa, frente al peligroso Caudal, el título de Campeón del grupo. Magnífica y oportuna ocasión para que los "coichoneros" cierren, con broche de oro, la estupenda campaña realizada y, al mismo tiempo, puedan sacarse la espina de aquella derrota, que pesa—no digamos como losa fría, pero sí como madero verde— sobre los hombros de los muchachos atléticos...
Un nutridísimo número de aficionados benaventanos estaremos presentes en Pantoja para unir nuestro aliento, con el de la afición zamorana, y animar a nuestro primer equipo con un ¡¡¡¡paua el Atlético, a por el título de Campeón!!!.
CUBICHI

PRIMER ANIVERSARIO
Rogad a Dios en caridad por el alma de la Señora
María Pilar Rodríguez León
(Congregante de María Inmaculada, de S. C. de Jesús, de A. Católica y otras asociaciones piadosas),
que falleció en Madrid, el día 5 de abril de 1950.
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.
R. I. P.
Sus desconsolados padres, Manuel y María del Pilar; hermanos, Manuel y José Luis; abuela, Luisa García-Conde Sevillano; tíos, primos y demás familia.
Ruegan a Vd. asistir al funeral de Cabo de Año que se celebrará el día 5 de abril de 1951, a las diez, en San Miguel del Valle.
Las misas que se celebren en Benavente los días 3, 4 y 5 en el Hospital de la Piedad a las nueve, en el Colegio de San Vicente de Paul el día 5 a las ocho, 5 y 6 en los Conventos de Santa Clara y San Bernabé a las siete y media y en el Hospital Provincial a las siete, en Valencia en los P. P. Reparadores y en Madrid, Iglesia P. P. Dominicos, el día 5 a las nueve; Exposición de S. D. M. de ese día en la Capilla de los A. Custodios, Aya 72, hasta las 5 de la tarde con Rosario y reserva, serán aplicados por su alma.

POLLUET
LEGHORN
VIGOROSOS SELECCIONADOS
PIDA CATALOGO GRATIS!
Gallinópolis
GOYA, 6 - MADRID - TEL. 25.68.11

PRESAS para UVAS
Norias para riegos, Grupos Moto-Bombas de gasolina. Máquinas para trabajar el lino.
Talleres y Fundación La Veguilla S. A.